

Voici le communiqué d'« A PAS DE LOUTRE »

COUCOO : PERMIS ACCORDÉS

Publié dimanche 7 mai 2023

L'analyse officielle de la consultation publique est rendue (voir pièce jointe)

Elle est accompagnée de la validation du nouveau permis d'aménager ainsi que du permis de construire.

Vous pouvez retrouver tous ces documents sur le cloud :

<https://e.pcloud.link/publink/show...>

-Une belle mascarade à laquelle nous voulions participer pour une fois de plus démasquer la supercherie, l'inutilité et les abus des lois sur l'environnement qui tombent sur les uns et glissent sur les autres.

Vous avez été nombreux à présenter un argumentaire sensible, riche, technique dans votre contribution contre le projet Coucoo lors de la dernière consultation publique.

-Voici quelques statistiques que le Collectif a relevé tout au long de la consultation qui sont pratiquement identiques à celles du registre numérique :

.Un peu plus de 1000 contributions

.60% d'Ariégeois (environs 592 contributions).

.17% d'Audois (environs 173 contributions).

.85% d'Occitanie (environs 849 contributions).

.36 habitants de Montbel sur moins de 100 ont osé participer. 25 s'opposent au projet. 11 sont pour, dont une majorité d'élus et leurs conjoints.

Globalement le rejet du projet Coucoo avoisine les 80 %.

Les habitants du Querkorb (canton de Chalabre) qui fréquentent de par leur proximité ce côté-ci du lac de Montbel ont rejeté le projet Coucoo à 91 %.

Pendant ce temps, nos élus se sont acharnés à essayer de se mobiliser, sans réussir à atteindre 20% de contributions favorables au projet. Sur 161 contributions pour le projet que nous avons décomptées 84 sont des élus que nous avons identifiés. Les emails de Mr le Sénateur d'Ariège ainsi que l'article qu'il a diffusé sur la Gazette ariégeoise n'y ont rien changé. Ils ont par contre parfaitement démontré ce faisant un argumentaire pauvre, voire inexistant, et surtout qu'ils sont les seuls à porter ce projet.

L'analyse ci-jointe rédigée par la mairie de Montbel qui se devrait d'être impartiale n'est finalement qu'un plaidoyer pour le projet Coucoo. Ignorant le nombre d'opposants, évitant de développer dans leur synthèse leurs nombreux arguments, ils se sont quand même estimés légitimes pour accorder à nouveau les permis de construire et d'aménager autorisant ainsi les travaux. Cette façon de faire n'est pas sans rappeler celle, autoritaire, de notre gouvernement. Les « interdits » commencent à être évoqués dans les nouveaux permis modifiés : pêche et campement restreints voire interdits par l'installation de Coucoo...Alors que les « écolos » deviennent la cible des autorités et des agriculteurs en France, Montbel ne deviendrait-il pas le théâtre d'une lutte contre l'appropriation de l'eau et des sites naturels au détriment du bien commun ?

La compensation (aux agriculteurs et propriétaires !) via la possibilité d'un aménagement touristique sur un bassin à niveau constant date de 40 ans ! Le maire de Montbel, en 1984, 2 années plus tard, n'avait pas participé à la formation du Syndicat mixte pour l'étude de la base de loisirs et de plein air du lac de Montbel ! L'argent prévu fut dépensé en toute urgence (au risque de repartir dans les caisses publiques) pour concevoir La Régate, côté Lérans, quelques années plus tard. Aménager le lac à niveau constant a souvent continué à titiller les élus.

L'entente Conseil Départemental – Communauté de Communes du Pays de Mirepoix – Institution interdépartementale d'Aménagement du Barrage de Montbel et Agence Ariège Attractivité a permis en 2017-2018 de produire le projet Coucoo. Les élus qui soutiennent ce projet n'ont pas pris conscience que les pratiques d'aménagement doivent évoluer, changé.

Le dérèglement climatique engage à une pause, voire un arrêt, dans « l'aménagement » des milieux naturels, c'est de l'intérêt général. Ce projet n'est pas d'intérêt général il ne tient compte, ni du dérèglement climatique, ni de la crise économique, ni des questions sociales qui y sont liées. Détruire un lieu riche de nature pour le plaisir d'une cinquantaine de touristes aisés est un contre-sens dans un contexte de politique (soi-disant) plus verte.

La promotion des produits locaux est faite depuis longtemps en Ariège, on peut l'accentuer sans passer par un tel projet.

La nature n'est pas une marchandise, c'est le vivant dont nous dépendons. Résister à ce projet n'est pas s'opposer à tout mais proposer une autre vision, celle de laisser sa place à la nature, à sa diversité, et d'autant plus dans ce lieu, tellement bouleversé lors de la construction du lac de Montbel et par son fonctionnement actuel.

Les Coucoo savent placer leurs billes en vue de profits. Ils cultivent l'image, la séduction, recommandent d'œuvrer dans le temps long pour arriver à leurs fins, répètent que leurs premiers alliés sont les élus, qu'ils ont l'expérience pour s'accommoder de l'administratif et de ses règlements. Ils ne sont pas encore sûrs de gagner quelque chose en lâchant l'affaire !

Nous ne lâcherons rien non plus !

Encore merci à celles et ceux qui ont participé au « carnaval des consultés ».

Nous vous tiendrons informés pour la suite. En attendant n'oubliez pas la projection du diaporama ce dimanche à la fête des plants à Chalabre et les deux balades ornitho au lac samedi et lundi.

Bonne journée
A pas de loutre